

JUIN 2018

## EDITO

Voilà encore une belle année qui se termine. Beaucoup de projets, beaucoup de joie, de rire dans les unités.

Au notera néanmoins un peu de perte en ligne sur les effectifs durant ce semestre au regard des effectifs de septembre. Et pour certain, un manque d'assiduité. **Le projet éducatif des éclés demande une présence réelle et continue.** Nous en discuterons lors de la réunion de rentrée, notamment au regard des projets 2018-2020. Cette année, nous avons également organisé le 1er rassemblement du Scoutisme Français. Une belle réussite!

Dans un mois, vos enfants prendront la direction de MIALET. Trois semaines de bonheur au milieu du GARD.

Dans quelques jours, c'est également les vacances, n'oubliez pas dans votre périple de trouver notre lieu de camp pour les étés prochains (toutes les infos en dernière page).

Je termine par vous souhaiter de très bonnes vacances et nous vous donnons rendez-vous le **samedi 1er septembre** pour la journée des associations (nous recherchons des parents volontaires pour tenir le stand d'information, un doodle sera envoyé fin juillet pour caler les choses) et bien sur le **samedi 8 septembre** au local pour la reprise des activités.

Elan

## 9 et 10 juin, 1er rassemblement du Scoutisme Français en Haut de France et c'était à la Maison du Scoutisme de Lammersart !

Ce fut un beau week-end de juin avec presque 100 jeunes qui sont venus vivre l'aventure et la fraternité scoute lors du 1<sup>er</sup> rassemblement du Scoutisme Français qui a eu lieu à Lammersart.

Après une inauguration en présence des élus et de notre Président de la fédération, les jeunes ont vécu pleins d'aventures pour se découvrir et surtout découvrir l'autre, comment chacun vit son scoutisme au sein de son association. Oui, car durant celui-ci, nous avons les EEDF de Lammersart et d'Hellemmes mais également les Scouts et Guides France de Lammersart et de Lomme, les Eclaireuses Eclaireurs Unionistes de Lille et les Eclaireuses Eclaireurs de la Nature de Lille également.

Ce fut une belle première avec l'objectif à l'automne de créer le collège du Scoutisme Français des Hauts de France et ainsi multiplier les rencontres!



Quelques photos du rassemblement du 9 et 10 juin :  
Robert et Olave Baden Powel en visite. Remise du Foulard du Scoutisme Français à Madame le Maire de Lammersart





# LUTINS

**Une famille re-composée**

C'est la seconde année où les parents des lutins participent pleinement à la vie de la ronde. La deuxième année entière qui agrège les compétences des parents pour l'animation du groupe d'enfants.

## Réinventer le monde sur un mode ludique.

Le jeu est pour l'enfant le moyen d'échafauder des concepts, de faire prendre corps à son monde intérieur. Durant le grand jeu lutin GLT du printemps, les enfants ont partagé le monde de Nato à travers plusieurs épreuves, comme autant de quêtes, bâti des tipis comme des refuges, où ils pourront se retrouver en sécurité durant le camp d'été. Dans Fort Boyard ils sont devenus des Passe-Partout, des pères Fourras... Ils ont parcouru la forêt comme les candidats du jeu parcourent les salles, pour collectivement rapporter des Boyards.

Avec Axelle et les Louveteaux, ils ont combattus les loups-garous, ou alors croqué les villageois par une nuit de pleine lune. Instants volés dans la vie de la ronde, le jeu reste le plus sûr moyen de faire se rencontrer tous les membres de la tribu, petits et grands,

afin que chacun puisse prendre de l'assurance,

## Du jeu à l'autonomie

C'est en étant tous présents, les adultes avec les enfants que nous savons préparer le jeu, point de départ de nos aventures Scouts. Le défi devient un jeu, il fait partie intégrante du challenge. Je range mon sac, je plie mes affaires, je réfléchis à mes tenues car il n'y a pas une seconde à perdre pour aller à la ronde retrouver mes partenaires de jeux. Je fais attention au matériel collectif, j'aide à préparer les tentes et le repas, tout cela fait partie de ma quête. Ce qui était une contrainte devient une partie de l'histoire que je suis en train de jouer. Et même s'il est pour moi un peu tôt, je peux commencer à faire la montre de mes savoir-faire.

## Montrer et faire faire

Tous ensemble il devient possible de multiplier les temps de découvertes, le vélo est plus chouette quand il se pratique à plusieurs, la couture est une activité où celui qui sait peu montrer à celui qui apprend, la vie Scoutie permet ces temps de partage, elle les encourage. Il n'est pas rare de voir les lutins devenir de véritables petits cuisiniers au retour du camp. Comprendre comment allumer un feu, quand il y a nécessité de faire cuire sa nourriture ou de se réchauffer est le premier pas vers une nouvelle

coopération pleine de bienveillance où le jeune est l'égal de l'adulte.

Du spectateur à l'acteur finalement c'est vers l'action que l'on pousse les lutins. En les faisant se sentir en sécurité, écouter, compris par les adultes du groupe, les parents participants, le lutin ne reste pas un enfant il est l'acteur de sa progression. Il ne fait plus les choses qu'on lui demande mais il est amené à travailler pour le bien de la ronde, à y assurer un rôle sur lequel les autres comptent. Les voir ramasser du bois pour le feu, c'est souvent drôle à regarder, les voir se concerter pour savoir quel type de branchages prendre, du petit, du gros, du sec, de l'humide, des troncs ou des brindilles. Si celui qui a l'allumette et le papier est le maître du feu, il ne peut rien sans l'aide de tous les autres.

Le jeu, l'autonomie, l'acquisition et la participation sont les quatre totems de la vie du lutin. Avec l'aide de tous Respons et Parents, nous savons influencer la proposition scoutie des éclaireurs de France. Le 1er juillet avec les familles, au bord de l'eau, les enfants feront le souhait de faire de leur mieux dans leur vie scoutie, mais aussi au sein de leur famille ou de leur club de sport. Avant de devenir des Loups qui vivent en sizaine un peu plus loin du regard paternel et maternel.

L'équipe lutin



# LOUVETEAX

**Un semestre bien chargé aux louveteaux.**

En janvier, la destination du camp d'été était connu et donc les activités avec ☺

Nous avons donc fait des activités scientifiques autour de l'élément de l'eau afin de préparer quelques activités avec la rivière toute proche du camp. Nos louveteaux ont aussi vécu 2 gros week-ends. L'un avec les lutins dans le parc du collège de Saint Odile, l'autre au local avec un week-end spécial invite ton copain. Une belle

réussite pour ce dernier, de nombreux contacts ont été pris pour l'année prochaine. Ces week-ends furent également l'occasion d'apprendre et de peaufiner les techniques de campisme, toujours intéressant en vue du camp d'été. L'apprentissage des techniques ce n'est pas non plus simplement pour nos louveteaux mais aussi pour nos responsables. Ainsi durant les vacances de Pâques, Alec et Fred ont participé au Stage Woodcraft. On les voit ici à la technique du feu sans allumettes.

Le reste du semestre, nous avons participé à la quête pour la jeunesse au plein air avec le reste du groupe afin de



récolter de l'argent pour faire partir des enfants en vacances, le défilé du 8 mai pour se souvenir et comprendre les enjeux et bien sûr pleins de jeux dans le bois de Boulogne.

Nous avons hâte de partir au camp pour vivre pleins d'aventures ☺

**Le cercle des Chipot'Pas**



## ECLAIREURS

Une très bonne année avec, pour la clôturer le week-end Scoutisme Français. Mais avant cela, nous avons fait énormément d'activités avec des jeux dans le bois de Boulogne. Nous avons également mis l'accent sur la progression individuelle des éclés avec notamment lors du week-end de fin d'année la remise d'aspirant et de seconde classe aux éclés.

Nous avons également participé à la quête de la JPA et également à la cérémonie du 8 mai. Des moments importants pour la solidarité d'un côté et pour le souvenir de l'autre. La fin du semestre fut ciblé sur la préparation du camp d'été. La bonne nouvelle est que nous partons avec presque l'effectif complet de la branche ☺. Et donc ce semestre se termine avec le week end-du SF mi juin où nous avons échangé entre scouts de différentes associations. Une très belle rencontre.

Vivement le camp pour vivre encore pleins d'aventures



Pour ce numéro, pas d'article des aînés. En effet, ils sont tous en BAC donc priorité à cela. Nous souhaitons d'ailleurs bonne chance pour les résultats qui vont tomber d'ici peu.

### Un beau week-end familial pour conclure l'année

Fin juin, notre habituel week end familial a eu lieu. Au programme, montage des tentes, jeu, auberge espagnole et veillée en

famille. Cette veillée fut l'occasion de remettre des « badges de progression » à des éclés mais également les PSC1 (secouriste) aux responsables ayant eu le diplôme. Cette cérémonie s'est terminée par la remise du foulard de Gilwell à Cabiai pour la reconnaissance de

ces compétences en tant que responsable de camp.

La soirée s'est terminée avec les parents autour du feu de veillée. Le lendemain matin, ce fut la présentation du camp d'été à Mialet. L'occasion aux parents de poser les dernières questions ☺



## Recherche de responsables

Le groupe recherche pour la rentrée des responsables pour encadrer les activités durant l'année. Nous pouvons participer à la formation BAFA. Si vous connaissez des jeunes motivés dans votre entourage, n'hésitez pas.

## Recherche de terrains

Le groupe recherche pour ses activités des terrains (bois, champ, ferme...) pour accueillir les week ends des branches. Si vous avez des connaissances contactez-nous.

## Recherche de lieux de stockage

Comme vous avez pu l'apercevoir, nous commençons être à l'étroit dans le local avec le matériel.... Nous recherchons donc un hangar, une grange... pouvant accueillir notre matériel sortant très peu : 1 fois par an voir que les 3,4 ans comme le matériel spécifique de camp d'été : des chauffe-eaux, des lits de camps, jerricans.... Ce lieu doit être à 20 mn de Lille afin d'être accessible. Si vous avez des pistes, contactez-nous.

### A vos agendas :

#### Samedi 1er septembre :

Journée des associations. Si vous voulez venir donner un coup de main. **Vous êtes les bienvenus**

**Samedi 8 septembre** : Réunion de rentrée

### Votre Mission de cet été

Et si durant vos vacances, vous aviez une mission ! Et oui, vous allez partir aux 4 coins de la France en juillet, ou en août si votre enfant ne vient pas à Mialet ! Alors le groupe, vous missionne :

- Trouvez un nouveau terrain de camp d'été. C'est simple, en vous baladant, vous trouvez un terrain de foot/rugby... en activité ou non avec un bloc douche et bien sur du terrain autour pour pouvoir installer les différentes unités. Si en plus, il y a, pas loin un petit bois, c'est le bonheur. Vous prenez quelques photos, l'adresse et on en parle en septembre.
- Surveillez des petits scouts, guides éclaireurs éclaireuses... qui campent et les rencontrer, échanger avec eux et prendre les contacts.

On compte sur vous !

Notre cahier des charges se trouve ici : <http://lambersart.ecles.fr/telechargements/camp-d-ete/8596/>

## LOTO 2019

Après un beau succès pour notre loto 2018, nous avons déjà les yeux sur celui de 2019. Nous recherchons donc des partenariats pour des lots (petits ou gros). N'hésitez pas ! Les bénéficiaires permettent de faire vivre le projet Eclé !

Partenaires financiers  
majeurs permettant de faire  
vivre notre projet :



Ville de Lambersart



La CAF du Nord



Journal de Groupe :  
E.E.D.F. Lambersart  
Maison du Scoutisme, rue M. Derycke  
59130 LAMBERSART

Direction de la publication :  
G. Vandenberghe

Impression : par nos soins

Demande de renseignements :  
Christophe FOUACHE  
6, allée Saint-Pierre  
59130 LAMBERSART  
Tél. 03 20 92 70 84

[www.lambersart.ecles.fr](http://www.lambersart.ecles.fr)